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温州市鹿城区民政局副局长
黄坚靖表示，2012年10月，民政部
和浙江省民政厅决定在温州尝试
探索对业主大会进行创新管理。
经过调研，最终确定了试点定在温
州市南塘五组团和嘉鸿花园两个
小区。而由于业主大会审批法人
资格程序严格，目前试点时间即将

到期。民政部门正在评估试点运
行的情况，经总体评估后再决定是
否全面铺开。

房地产律师秦兵认为，这样的
试点很有推广价值。全国有将近
60万个小区，目前有法人资格的小
区连万分之一都不到，如果全国的
小区都有法人资格，那么小区的业

主委员会和业主大会的运行规则
就可以另行制定，可参照公司法的
很多基本原则来提高和改善业主
大会的治理能力和水平。秦兵同
时强调，完善的监督机制、规范的
人员管理等都是大范围推广必不
可少的前提，应在试点实施的同时
出台一系列配套规则。

温州试点业主大会具备独立法人资格

首例起诉开发商案10日开庭

全国首例由具备独立法
人资格的业主大会起诉开发
商的案件10月10日将在温
州鹿城区法院开庭，引发社
会关注。

温州嘉鸿花园小区占地面积
5.6万平方米，有 13幢高层住宅楼
共819户，于2006年交付使用。业
主大会此次起诉开发商，源于小区
内一处配套会所的产权纠纷。嘉
鸿花园业委会主任王茂友介绍，位
于小区 5幢至 6幢的几套房，当初
是以业主活动房、配线房、物业管

理房、物业经营房等作为小区配套
用房交付，多年来一直供小区居民
休闲、娱乐所用。今年 5月初，小
区开发商——温州嘉鸿房地产开发
公司向温州房屋登记中心申请对上
述活动用房进行所有权登记，遭到
了小区业主的反对。嘉鸿花园业委
会收到由温州房屋登记中心发来的

《异议申请人权利义务告知书》。双
方纠纷由此产生，小区业主大会随
即将开发商告上了法庭。

王茂友认为，这些用房当时在
温州市发改委、规划局、建设局等
有关部门审批时，是确定用作小区
业主活动用房的公共配套建筑，所
有权应属于嘉鸿花园业主。

10月 10日，王茂友将作为小
区业主大会的法定代表人出庭。
嘉鸿花园小区业主大会之所以能
与开发商打官司，主要是得益于两
年前开始的试点。2013年3月，温
州鹿城区民政局宣布对南塘五组
团和嘉鸿花园两个小区的业主大
会准予社团登记，具备法人资格。
这也就意味着，无须冗长的业主联
名签字，业主大会可以直接和物业
公司或者开发商对簿公堂。

相关业内人士表示，小区业主
大会是否是法人，在法律界一直存
在争议，《物权法》和《物业管理条

例》并未明确规定业主大会作为一
个组织是否具有民事主体资格，即
法人资格。这样导致了业主大会
和业主委员会在运行过程中，出现
了法律地位不明、职责不清、运作
不规范等问题。

温州市业主委员会协会副会
长高明洁表示，现行《物业管理条
例》规定，业主大会以会议的形式
存在，并不具备法人特征。没有法
人资格的业主大会和业委会如果
起诉开发商，手续很麻烦，需要占
小区内70%平方面积以上的业主签
字，还需要业主的身份证原件、产权

证原件、复印件都带去，而有些业主
是不可能把这些东西交给业主大
会的。

因为具备了法人资格，嘉鸿花
园的业委会就能代表业主与开发
商对簿公堂。虽然不再需要业主
联名等复杂的手续，但这次嘉鸿花
园的业委会还是找同意起诉的业
主们一一签名，并把签名文件呈交
给了法院。高明洁介绍，目前温州
进行试点的共有 5个小区业主大
会获得了法人资格，这样将为业主
维权提供不小的帮助。
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近日在南京市化工园区，
一家公司从快件运输车上卸载
货物时，一名工人面部、手臂、
小腿出现大面积红肿。经警方
了解，这家公司接收的货物为
玻璃胶，不会对人体造成伤
害。但河南的发货企业同时寄
送了荒酸二甲酯，可能是在运
输过程中荒酸二甲酯泄漏，污
染了快件。

前几天，位于南京化工园
区宁六路的一家公司门前，工
人们正从一辆快件运输车上卸
载工厂从河南一家企业订购的
货物。工人小王突然大叫：“好

疼！”只见其面部、手臂、小腿大
面积红肿，大家立即将其送往
医院。

公司老板陈某表示，自己
采购的是玻璃胶，不可能将人
体烧伤，他怀疑是物流公司接
收的其他货物中存在化学品，
在运输过程中发生泄漏并污染
了玻璃胶包装盒。这一怀疑得
到了物流公司工作人员的证
实。后者在电话中称，他们在
运送玻璃胶的同时，的确还运
送了另外一家公司订购的荒酸
二甲酯，途中可能泄漏造成了
污染。

8日起，上海出租车运价实施
调整。虽然新运价方案将起租价
提高了 1元，但由于取消了 1元燃
油附加费，实质上普通型出租车的
起步费仍和调价前一样为 14元。
不过，途安车型要在此基础上提价
2元，起租费为 16元。此外，出租
车更换计价器将分批进行，全部更
换完毕需要时间，将暂时出现新老
两种运价并存的局面。

新运价的具体内容是：市域出
租车起步费由 13元/3公里调整为
14元/3公里，途安车型起步费调整
为16元/3公里；超起租里程单价由

2.40元/公里调整为 2.50元/公里。
超运距加价距离由 10公里起调整
为15公里起；低速等候费由每5分
钟计收一公里单价调整为每 4分
钟计收一公里单价。夜间（当日23
时至次日 5时）加价方面，仍按原
规定上浮30%。同时，上海市域出
租车及区域性出租车均将取消此
前收取的1元燃油附加费。

昨日起，出租车计价器将开始
更换。目前上海市域出租车总数
达 5万多辆，更换计价器不可能一
蹴而就，而是分批进行，这一工作
需要持续进行到月底。全部出租

车都使用新运价运营要从 11月 1
日开始。“我们强生出租车一共有1
万多辆，全部更换完计价器可能要
到12日。在这1万多辆出租车中，
途安车有 3000多辆。眼下普通车
正以每月 100辆左右的速度更换
为途安。”

新运价实施后，4元电调费仍
将收取。本月内的新老两种运价
并存期间，电调派车是随机的，不
能指定哪种车辆去接客，因此乘客
约车时不能挑拣车辆。前来接客
的车辆，是否是老运价车辆，就要
看预约者的运气了。

上海出租车
昨调价
起步14元

南京再现“毒快递”
工人卸货被烧伤

武汉省财政厅、省物价局、
省地税局联合下发通知，规定
从今年 10月 1日起，将停止收
取城市道路停车费，任何单位
和个人在城市道路上收取停车
费均属于违规行为。继续加强
城市道路停车管理，市收费中
心将转变职能，协助交管部门
做好道路停车秩序管理;交管
部门则会全面清理停车位，完

善标识标线，对线外停车的，一
律按照违法停车进行处理。

道路停车收费是对道路资
源的有效管理，对提高停车位
利用率、保障交通秩序畅通等
具有重要意义。而下一步，武
汉市将按省里的要求，借鉴外
地经验，着手研究新的城市道
路停车管理办法，加强道路停
车秩序管理。

武汉取消道路停车收费

近日，一只狮子在运输过
程中逃脱的事件再次在安徽重
演。这次的“主角”是一只仅四
个半月的小雄狮，它钻进蚌埠
市怀远县鲍集镇薛场村追一群
鸡时被村民发现，村民将其捉
住后交给森林派出所。目前，
幼狮已被转送到蚌埠市张公山
动物园饲养。

薛场村村民宋先生日前在
邻居家门口意外看到一群小鸡
被吓得四处逃窜，一只小动物
紧追不放。宋先生脱下外套，
准备将这只动物抱住，谁知它
却龇牙咧嘴，双爪张开，嘴里还
发出吼声。宋先生被吓了一
跳，赶紧找来几位朋友，有人拿
着一只夹狗的夹子慢慢靠近，
但它一下就跑出20多米远，几

个人急忙追去，将其堵在墙根
下，这才抓住，并关进了狗笼。

大伙仔细一看，才发现抓
到的竟是一只幼狮，有成年犬
大小。宋先生将小狮子带回
家，拿出一斤牛肉切成细条，小
狮子很快吃了个精光。

随后，怀远县森林派出所
民警赶到宋先生家。民警介
绍，这是一只幼狮，体表有轻微
擦伤，身体状况不太好，可能是
在运输中掉下来的。

狮子被送到蚌埠市张公山
动物园。据动物园负责人介
绍，从狮子的毛色和体形判断，
这是一只雄狮，年龄应该在四
个半月左右，动物园给它喂了
一斤的牛肉和鸡腿。小狮子能
吃能喝，状态很不错。

安徽再现出逃的小雄狮
杀进村子追小鸡被逮个正着

日前，一份“高大上”的大
学寝室卫生评分细则走红网
络，原来，这份来自复旦数学科
学学院的寝室卫生评分细则包
含洋洋洒洒一页的数学公式，
让不少网友感叹，学霸的世界
看不懂。而在教师看来，这个
看似“小题大做”的做法，正是
学生公共事务参与度提升的表
现。

据细则的制定者、数学与
应用数学专业 2013级本科生
陈同学介绍，最近他所在的学
院开始了一年一度的奖学金评
定工作，并将评定细则交给各
班分别制定。寝室卫生是奖学
金评定中综合素质评分的一部
分。陈同学解释，由于寝室卫
生评分由各寝室楼宿管分别依
照各自习惯进行，难免因标准
不一而在各楼间产生普遍的分
数差异，使公平性受到影响。
而他的计算公式正是为尽可能
消除该影响而设计。公式的思
路就在于将均值、标准差的因

素减掉，再同每栋楼的总体评
分情况进行加权，得到最后的
分数。

数学科学学院教授高卫国
也认为，“学生能够运用数学和
统计相关知识，设计出一种新
的分数折算公式，适用于小样
本数据甚至有缺失数据情形，
在理论和实际数据检验中都表
更合理、稳健，体现了其善于探
索、思维缜密并且追求完美的
特点。”

作为数学科学学院 2013
级本科生辅导员，阮鸿涛将此
事看作学生公共事务参与度提
升的表现。他表示，现下许多
学生都乐于对公共事务发表见
解，难得的是真正做些什么。
陈同学能够积极参与切身相关
的公共事务，学以致用，解决了
实际问题。

目前，陈同学的计算公式
经过合规的流程，被委员会接
纳，公示通过，已被正式采用。

大学生为寝室评分制定公式
网友：学霸世界看不懂

（本版稿件据新华社）


